

PROYECTO DE LA CChC PARA EL BICENTENARIO:

# BIBLIOTECA FUNDAMENTOS DE LA CONSTRUCCIÓN

Las obras fundamentales de científicos, académicos y profesionales que aportaron al desarrollo de nuestro país estarán accesibles en la “Biblioteca Fundamentos de la Construcción”, una iniciativa que ya se hizo oficial y empieza a materializarse.

POR CONSTANZA HEPP

**C**on la firma de un convenio entre el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Luis Nario; la directora de Bibliotecas, Archivos y Museos (DIBAM), Nivia Palma y el rector de la Pontificia Universidad Católica de Chile, Pedro Pablo Rosso, se oficializó el compromiso de dichas instituciones a contribuir en el proyecto “Biblioteca Fundamentos de la Construcción”, una iniciativa que la CChC se ha propuesto realizar para el Bicentenario.

Se trata de la reedición, en formato impreso y multimedia, de cien obras fundamentales de científicos, profesionales y técnicos que contribuyeron al desarrollo de Chile. Los ejemplares recopilados son obras que llamaron la atención sobre el valor de alguna región o recurso natural, que analizaron un problema socioeconómico, político o cultural, pero en definitiva, se trata del trabajo de visionarios que imaginaron un país mejor. “Como empresarios de la construcción sabemos que toda obra requiere de cimientos para poder levantarse. El presente y el futuro de Chile necesitan de su historia para apoyarse en ella. Lo que esos libros cuentan debe ser parte de nuestra cultura, y hemos querido ponerlos al alcance de las actuales generaciones para así contribuir a su educación”, señala el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, Luis Nario.

Para que se pueda materializar esta biblioteca es indispensable el aporte de la DIBAM, que colaborará con los materiales y la documentación que tiene disponible en sus

Los cien tomos de la Biblioteca Fundamentos de la Construcción se entregarán a 102 liceos, 25 universidades, 500 bibliotecas de la DIBAM y bibliotecas nacionales de hispanoamérica.





“Esto cumple con gran parte de los objetivos de la Cámara. Es un proyecto vinculado con lo social, creemos que esto puede llegar a colegios, liceos y bibliotecas públicas. Tiene que ver con la cultura y resalta el espíritu que ha tenido siempre la Cámara de emprender, de arriesgarse, de tener iniciativa y de vivir el desarrollo del país, que es lo que hacemos todos los días”, dijo el vicepresidente Ejecutivo del Concejo del Área Social de la CChC, **Lorenzo Constant**.

coleccionales patrimoniales. La directora de esta institución, Nivia Palma, felicitó la iniciativa de la Cámara y resaltó la importancia de que se dé a conocer este material educativo. “Habitualmente la historia aparece más bien escrita por los personajes de la política, del mundo militar, de repente por ahí se asoma algún creador como Mistral o Neruda, pero suele ocurrir que los científicos, los investigadores, los que desarrollaron nuevas tecnologías, los grandes emprendedores quedan en el silencio. Y no es bueno que eso ocurra porque al final es el aprendizaje que todos aportamos a la construcción de un país”, dijo Palma durante el lanzamiento.

Por su parte, la Universidad Católica está involucrada en este proyecto a través del aporte del Instituto de Historia, y su rol será ayudar a la recopilación de las obras y al mismo tiempo colaborar en la redacción de semblanzas históricas de cada uno de los autores. “Realmente lo consideramos un gran, gran proyecto. En el contexto del Bicentenario ofrecer a los jóvenes, y a todos los chilenos interesados en temas históricos, la posibilidad de acceder directamente a obras en las cuales está plasmado el pensamiento de personas que abrieron caminos, nos parece de un tremendo valor”, dijo el rector de la Universidad Católica, Pedro Pablo Rosso.

Para explicar el origen de esta iniciativa, durante el lanzamiento se dirigió a los asistentes el historiador y académico Rafael Sagredo, editor general de la Biblioteca Fundamentos de la Construcción. “El proceso de construcción de una nación es un fenómeno acumulativo, de larga duración, con múltiples y heterogéneos protagonistas, actores públicos y privados, profesionales y técnicos, gremios e individuos, todos los cuales aportan al objetivo del desarrollo nacional a partir de sus singularidades, intereses y capacidades”, dijo Sagredo.



Luis Grau, consejero nacional honorario CChC; Gustavo Vicuña, expresidente CChC e impulsor del proyecto, y Sergio Kohn, consejero nacional honorario.

“Como empresarios de la construcción sabemos que toda obra requiere de cimientos para poder levantarse. El presente y el futuro de Chile necesitan de su historia para apoyarse en ella. Lo que esos libros cuentan debe ser parte de nuestra cultura, y hemos querido ponerlos al alcance de las actuales generaciones para así contribuir a su educación”, señala el presidente de la Cámara Chilena de la Construcción, **Luis Nario**.

La idea del proyecto para el Bicentenario, era buscar una iniciativa que se enmarcara entre las distintas acciones de proyección social que realiza la Cámara. Por este motivo, la Biblioteca fue el proyecto elegido entre más de 23 iniciativas presentadas por los socios el año pasado. “Esto cumple con gran parte de los objetivos de la Cámara. Es un proyecto vinculado con lo social, creemos que esto puede llegar a colegios, liceos y bibliotecas públicas. Tiene que ver con la cultura y resalta el espíritu que ha tenido siempre la Cámara de emprender, de arriesgarse, de tener iniciativa y de vivir el desarrollo del país, que es lo que hacemos todos los días”, dijo el vicepresidente ejecutivo del Concejo del Área Social de la CChC, Lorenzo Constant.

Cada uno de los libros que formarán parte de la Biblioteca Fundamentos de la Construcción tendrá una versión digital y aplicaciones multimedia: un software educativo, un software para el público general y un video explicativo. Además, el material reeditado estará disponible

en Internet, en la página Memoria Chilena.

Este aspecto del proyecto es lo que destacan los alumnos del Colegio Pumahué de Huechuraba, presentes en el lanzamiento. “Nos dan la posibilidad de obtener la información a través de diferentes fuentes y el hecho que estén en CD lo hace mucho más dinámico y atractivo”, dijo Sebastián Viñals, alumno de cuarto medio. Así se empieza a concretizar el objetivo principal de la Biblioteca: convertirse en material de consulta para los estudiantes.

La Cámara también entregará ejemplares a 500 bibliotecas de la DIBAM a lo largo de Chile, así como a las bibliotecas de los colegios de la Cámara Chilena de la Construcción, 102 liceos del sistema educacional público y 25 universidades pertenecientes al Consejo de Rectores. Además, se donarán libros a las bibliotecas nacionales de Hispanoamérica.

Queda un largo camino por recorrer y recién ahora empieza la obra gruesa. Gustavo Vicuña, miembro del Comité de Obras Públi-

cas de la CChC y presidente de la comisión encargada de llevar a efecto este proyecto, explicó que ya tienen diseñado un plan de trabajo que dura hasta poco antes de la celebración del Bicentenario. “Es un trabajo de largo aliento, es una obra monumental y queremos hacerla muy bien para que sea de mucha utilidad”, dijo Vicuña, agregando que “tenemos la idea de promover en todas las regiones de Chile que empresarios locales, regionales, establezcan premios en las escuelas para que estudiantes hagan trabajos dando su impresión sobre la lectura de algunos libros de esta colección”.

La Biblioteca Fundamentos de la Construcción busca convertirse en una herramienta educativa y un regalo para el país, dotando al sistema educacional de medios atractivos y novedosos para la formación de los estudiantes en valores como el del trabajo científico, técnico y profesional. **EC**